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Chères et chers camarades, 
 
Voilà déjà deux ans que le Comité directeur et la Présidence ont été élus. Cette période a été marquée 
par une année doublement électorale en 2023 avec les élections cantonales et fédérales, l’élection 
complémentaire au Conseil administratif d’Onex, de nombreuses votations dont AVS 21, la loi climat, la 
réforme du cycle d’orientation, une contribution temporaire de solidarité sur les grandes fortunes et la 
13ème rente AVS, le lancement de deux initiatives pour des soins dentaires accessibles et la prise en 
charge gratuite de la contraception, le renouvellement de nos représentant-es dans les Codofs et 
plusieurs changements au sein du secrétariat, dont le remplacement de notre secrétaire générale. Ce 
furent deux années bien chargées, durant lesquelles un travail conséquent a été réalisé par la direction 
et le secrétariat du parti. Je tiens ici à remercier sincèrement l’ensemble des personnes qui ont contribué 
à la conduite de notre parti pour leur engagement et leur motivation. 
 
Après l’élection des organes dirigeants du PSG en mars 2022, notre parti a désigné ses candidat-es au 
Grand Conseil et au Conseil d’Etat le 21 mai. Cette date marquait le début de la campagne des élections 
cantonales 2023. Après plusieurs mois de campagne acharnée, le résultat pour notre parti a été au 
rendez-vous. Malgré un léger recul en pourcentage, nous avons gagné un siège au Grand Conseil avec 
18 élu-es et Thierry Apothéloz et Carole-Anne Kast ont été élu-es au Conseil d'Etat. Ce résultat est à 
mettre en regard des résultats précédents des autres sections cantonales PS qui perdaient des sièges 
à chaque élection après en avoir perdu plusieurs aux dernières élections fédérales de 2019. Nous avons 
ainsi réussi à inverser la tendance à la baisse et à replacer le PS comme premier parti de gauche et 
deuxième parti du Canton. 
 
Nous avons ensuite enchainé avec la campagne pour les votations du 18 juin 2023 avec notamment la 
loi climat et la contribution temporaire de solidarité sur les grandes fortunes puis, sans transition, celle 
des élections fédérales. Les résultats socialistes des élections fédérales à Genève ont été très positifs. 
Nous avons regagné notre 3ème siège au Conseil national perdu en 2019 et Carlo Sommaruga a été 
réélu au Conseil des Etats dans une élection difficile. Ces résultats nous positionnent comme le premier 
parti du Canton.  
 
Nous avons réalisé deux campagnes fortes centrées sur nos fondamentaux que sont les retraites 
(retraites revalorisées, 13ème rente AVS, réforme LPP), le logement (contrôle des loyers, baisse des 
charges, construction de logements), la santé et les primes maladie (plafonnement à 10%, caisse 
publique unique) ainsi que l’égalité (salaires, retraites, congé parental, crèches). Les bons résultats nous 
prouvent que cette stratégie était la bonne. 
 
Parallèlement à ces deux campagnes, nous avons fait aboutir en mars 2023, avec 7000 signatures, 
notre initiative cantonale “Pour des soins dentaires accessibles à toute la population” qui propose un 
chèque annuel de CHF 300.- à faire valoir auprès d’un médecin-dentiste ou d’un hygiéniste dentaire 
pour les bénéficiaires de subsides d’assurance-maladie. Puis en décembre 2023, nous avons déposé 
avec 6700 signatures notre initiative législative cantonale pour une contraception gratuite qui demande 



que tous les frais de contraception soient pris en charge, quelle que soit la méthode. Ces deux initiatives 
visent à une meilleure prise en charge de la santé des Genevois-es mais également à soulager leur 
porte-monnaie et leur redonner un peu de pouvoir d’achat. 
 
En septembre 2023, nous avons, avec le comité référendaire « Pas de crèches au rabais ! Pas 
d’économies sur le dos du personnel et des enfants ! », déposé 10’809 signatures contre la modification 
de la loi sur l’accueil préscolaire, votée au mois de juin par la majorité de droite du Parlement. Ce 
référendum coordonné par le PS donne un signal très clair à la droite élargie : nous nous opposerons 
systématiquement à toutes les détériorations des conditions de travail et de la qualité de l’accueil dans 
les crèches et il en sera de même contre toute attaque contre les conditions de travail et de salaire dans 
les autres secteurs de l’économie.  
 
D’autres référendums ont été lancés contre des lois votées par l’alliance des droites libérale et populiste 
au Grand Conseil, comme le référendum contre la spéculation immobilière dans le PAV et celui contre 
la réduction de la durée de formation des enseignant-es du primaire à 3 ans. Nous serons amenés 
pendant cette législature à combattre au parlement, dans les urnes et dans la rue, d’autres projets de 
régression sociale et de défense des intérêts privés des plus riches, des plus fortunés et des grands 
propriétaires contre nos idéaux de justice sociale et de solidarité.  
 
Le 12 novembre 2023, c’était en revanche la douche froide à Onex. La perte (provisoire!) de notre siège 
au Conseil administratif malgré une campagne très engagée de notre candidat Romain Gauthier avec 
la section d’Onex a raisonné comme un signal d’alarme fort pour toutes les communes. Le travail a 
commencé pour le PSG, avec les sections municipales, nos CA élu-es et futur-es candidat-es pour que 
les élections municipales 2025 soient synonyme de victoire pour le PS et ses alliés et permettent ainsi 
de répondre aux préoccupations des habitant-es. Une forte mobilisation sera nécessaire pour y arriver.  
 
Enfin, le 3 mars dernier, c’était un dimanche historique et un carton plein pour les socialistes genevois 
! La population a accepté de rendre la vie des retraité-es meilleure avec une 13ème rente AVS. A 
Genève, le oui atteint plus de 75% ! Sur le plan cantonal, c’était un double non à davantage de PPE et 
de spéculation dans le PAV. Ce 3 mars, tous les mots d’ordre du PS ont été suivis par la population 
genevoise. 
 
Toutes ces campagnes d’élection et de votation, toutes ces actions, tous ces projets, ces avancées 
sociales, ces combats gagnés contre le démantèlement des prestations publiques ne sont possibles 
que grâce à vous, chères et chers camarades ! Au nom du Parti socialiste genevois, je tiens à vous 
remercier chaleureusement pour votre engagement, votre temps et votre énergie pour porter les valeurs 
du PS au quotidien. Je remercie également sincèrement toutes et tous les camarades qui se sont investi-
es dans les groupes internes, les commissions internes, le Comité directeur et le Bureau, nos élu-es 
communaux, cantonaux, fédéraux. Enfin, j’adresse mes vifs remerciements au secrétariat du parti qui a 
travaillé sans relâche durant ces deux ans avec professionnalisme, efficacité et bienveillance.  
 
C’est ça la force de notre parti, un collectif porté par des valeurs et des projets communs pour améliorer 
la vie des gens. 
 

Thomas Wenger 


